

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre . . . 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15
 Número suelto . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 3 de agosto de 1887

NÚM. 462

Timbre

que han satisfecho durante el mes de julio próximo pasado, los periódicos que se publican en esta capital.

	Pesetas
EL LIBERAL	42
•El Constitucional dinástico	31'50
•Boletín oficial	29'70
•El Graduador	18
•Buenas Noches	12
•La Unión Democrática	9
•El Semanario Católico	9

EL LIBERAL

Miércoles 3 de agosto de 1887

REFORMISTAS EN CAMPAÑA

Desde hace algunos días viene anunciándose con alguna insistencia la próxima aparición en esta capital de un nuevo periódico que, según se asegura, vendrá á defender los intereses y las aspiraciones de los amigos de la coalición romerizquierdista, callejón sin salida, según el autor de *La gran vía*.

Celebraremos muy de veras que esto se realice porque siempre es grato tener un compañero más con quien contender dentro de los límites de la discusión digna y honorosa. Hay además otra causa que contribuye á nuestro deseo de que el *non nato* periódico termine pronto el período de gestación. Es conocida nuestra actitud y nuestras ideas frente al partido romerista y sus hombres más importantes, y á fuer de adversarios leales, nos duele y nos contraria escribir contra aquellos que no cuentan con elementos para defenderse en el terreno mismo en que son atacados.

Por esto principalmente nos alegraremos mucho de que el pensamiento no se quede en proyecto, pero en cambio, y de antemano compadecemos con entera sinceridad al futuro compañero llamado á encontrarse, desde los primeros momentos de su existencia, en una situación comprometida y difícil. Si en tesis general el partido reformista lleva en sí mismo los gérmenes de una descomposición que á marchas forzadas lo lleva á disolverse, quizá en ninguna otra parte como en Alicante y su provincia sean tan opuestos y antitéticos los elementos que han concurrido á su formación, todavía no bien definida, por lo mismo que esos elementos tropiezan y tropezarán siempre con serias dificultades para poderse entender.

FOLLETÍN DE EL LIBERAL

(4)

JULIO VERNE

EDGARDO POE Y SUS OBRAS

Legrand coleccionaba conchas y ejemplares zoológicos, y había descubierto un escarabajo de una especie *extraña*.

—¡Ah! esperabais esta palabra, ¿no es verdad? Legrand no tenía á la sazón el animal en su poder; lo había prestado á un amigo suyo el teniente G*** que residía en el fuerte Moultrie.

Júpiter declaraba no haber visto en toda su vida un escarabajo semejante, que era de color brillante de oro y de peso considerable.

El negro no dudaba que aquel insecto fuese de oro macizo; lo creía á piés juntillas.

Quiso Legrand dar á su amigo un dibujo del animal, buscó un pedazo de papel, y no hallándole, sacó de su faltriquera un trozo de vitela viejo, muy sucio, en el cual se puso á dibujar el insecto.

Pero, cosa *extraña*, al acabar, y pasarlo pergamino á manos de Poe, éste vió pintado en él, no un escarabajo, sino un cráneo humano distintamente trazado, lo cual hizo notar á su amigo.

Guillermo no quiso ver lo mismo; pero á la vuelta de una ligera discusión no pudo menos de confesar que su pluma había dibujado un cráneo perfectamente marcado. Tiró el papel

No cometeremos la tontería de desconocer que el Sr. Romero Robledo cuenta en la provincia con algunos y valiosos amigos, pero no incurriremos tampoco en la de olvidar que éstos no pudieron llevar al Congreso en las últimas elecciones generales al señor conde de Buñol y que en esas mismas elecciones, el propio Sr. Romero Robledo fué derrotado en el distrito de Pego, por nuestro correligionario Sr. Bushell.

Aunque las condiciones, la influencia y los medios de acción de esos elementos fuesen mayores y alcanzasen una significación de que en realidad carecen, no sería empresa fácil que fueran de buena fé á fusionarse con los amigos del general López Domínguez, políticos que sin representación alguna, sin prestigio, sin antecedentes y sin historia, lucharon desesperadamente en las elecciones anteriores para derrotar al candidato para quien el señor Romero Robledo, entonces ministro de la Gobernación, reservó y obtuvo el tercer lugar en la circunscripción.

Fresco está todavía el recuerdo de la violentísima y enérgica campaña que en aquel período electoral sostuvo *La Reforma*, órgano entonces de los amigos del general López Domínguez y orgánillo personal de D. Lorenzo Fernández, en cuyo honor se dijeron y escribieron cosas que hacen absolutamente imposible, dentro de los límites de la dignidad política, toda inteligencia entre los que eran entonces encarnizados adversarios con el nombre de romeristas é izquierdistas, y que són los mismos que aspiran hoy á formar un conjunto homogéneo, como si fuera posible armonizar aspiraciones é intereses que se rechazan y repelen mutuamente.

Puede juzgar el lector la magnitud de la empresa que vá á tener que echar sobre sus hombros el anunciado periódico reformista.

LAS ELECCIONES DE DENIA

El triunfo ha coronado la obra.

Desde hace algún tiempo venía discutiéndose por la prensa local las probabilidades de éxito que tenían los dos candidatos, que desde que se declaró vacante el distrito de Denia se indicaban para luchar por conseguir su representación en Cortes.

La opinión general de la prensa estaba de una manera bien conocida en favor del candidato apoyado por nosotros, don Eduardo Romero Paz, y la prensa, como

de muy mal humor; luego lo cogió del suelo, volvió á mirarlo reflexivamente, y por último lo encerró en su pupitre.

Hablaban ambos amigos de otra cosa, y Poe se retiró sin que Legrand hiciera ningún esfuerzo para retenerlo algo más en su compañía.

Un mes después recibió Poe la visita del negro, que muy receloso é inquieto, le habló del estado enfermizo de su amo, que se había puesto taciturno, pálido, débil, y atribuía tal cambio al incidente de que el escarabajo habría mordido á Guillermo.

Desde aquel tiempo todas las noches soñaba oro.

Júpiter llevaba además una carta de su amo, en la cual rogaba á Poe que fuese á verle.

—*Venga usted, venga*,—decía.—Deseo verle esta noche para un asunto importantísimo. Le aseguro que es de la mayor importancia.

Considerad cómo vá empeñándose la acción y de qué interés tan singular debe ser esta historia. Un monomaniaco que sueña oro por haberle mordido un escarabajo.

Poe acompañó al negro hasta su lancha, en la que se encontraban una guadaña y tres zapas, que Júpiter compró por orden de Guillermo.

Esta adquisición le maravilló. Llegaron á la isla á las tres de la tarde próximamente.

Legrand aguardaba á su amigo con febril impaciencia, y le estrechó la mano con nerviosa excitación. —Su rostro estaba pálido, de un pálido espectral, cadavérico, y sus ojos, naturalmente muy hundidos, brillaban con sobrenatural fulgor.

no podía menos de ser, era el eco fiel de la aspiración de la mayoría de los electores de aquel distrito.

En contra de este candidato se presentaba, pretendiendo su reelección, don Justo Tomás Delgado, el que en su primera elección tuvo que agradecer su acta de diputado, al apoyo de los conservadores de la Marina, hoy romeristas de las huestes del Sr. Orduña, conquistándose con semejante conducta el divorcio de los elementos liberales valiosos de aquella región.

Cambiada en parte la situación política de cuando se verificaron las últimas elecciones generales á diputados á Cortes, y hallándose, por lo tanto, al frente de algunos pueblos, personas reconocidamente liberales y que fueron postergadas por el Sr. Delgado, por cumplir sus compromisos con sus aliados los conservadores, se presentó desde un principio muy difícil la reelección, por cuanto la opinión liberal le era hostil y los de Orduña se hallaban privados de los elementos oficiales de que en aquel entonces podían disponer á su antojo.

Con estos precedentes, no es de extrañar que la opinión se mostrase favorable al Sr. Romero Paz y que nadie dudase del triunfo de su candidatura.

No obstante esta fundada y racional creencia, se na llevado á efecto la elección con una lucha empeñadísima, fenómeno debido exclusivamente á rivalidades y cuestiones, hasta cierto punto extrañas á la elección.

De antiguo es conocida la grande enemistad que media entre los conocidos políticos de la Marina Sres. Thous y Orduña, y así es que cuando este último tuvo conocimiento, ó mejor dicho, convicción de que aquel prestaba su decidido apoyo á la candidatura del Sr. Romero Paz, se aprestó con todas sus fuerzas ante su enemigo, apoyando la candidatura del Sr. Delgado, á pesar de haberse propuesto en un principio, permanecer indiferente en la elección.

Esta es la causa de por qué este último candidato haya obtenido una votación más numerosa que la que se esperaba.

Pero afortunadamente, no obstante la valiosa y enérgica participación del señor Orduña y de los atropellos á la ley cometidos en algunas secciones por los patrocinadores de la candidatura del señor Delgado, la victoria ha sido para quien contaba con las simpatías del partido liberal del distrito, nuestro distinguido amigo y correligionario, D. Eduardo Romero Paz.

Poe le pidió noticias del escarabajo de oro, y Guillermo le contestó que aquel escarabajo estaba destinado á producir su fortuna, y que haciendo de él un uso conveniente, llegaría hasta el oro, del cual el insecto era el índice.

Así diciendo le enseñó un insecto muy notable que hasta entonces no habían conocido los naturalistas; tenía en un extremo del dorso dos manchas negras y redondas, y en el otro otra mancha de forma oblonga. Sus élitros eran excesivamente duros y relucientes, y tenían sin disputa el aspecto de oro ennegrecido.

—Le he hecho venir,—dijo Guillermo á Poe,—para pedirle consejo y ayuda en el cumplimiento de las miras del destino y del escarabajo.

Poe interrumpió á Guillermo, y le tomó el pulso; más no le encontró el menor síntoma de calentura. Quiso, sin embargo, desviar el curso de sus ideas; pero Guillermo manifestó su intento formal de emprender aquella misma noche una excursión en la que el escarabajo debía representar un gran papel.

No tuvo más remedio Poe que seguirle con Júpiter.

Marcharon los tres; cruzaron el canal que separaba la isla de la tierra firme, y la pequeña compañía, después de pasar las tierras montañosas de la costa, avanzó por un terreno horriblemente agreste y desolado.

Al ponerse el sol, entraban los tres en una región siniestra, cortada por hondos barrancos.

En una estrecha plataforma se elevaba un tulipero silvestre en medio de ocho ó diez robles.

Guillermo mandó á Júpiter que se encara-

Nosotros nos felicitamos de tan señalado triunfo y felicitamos así mismo al distrito de Denia, porque con el Sr. Romero Paz tendrá un representante que se interese por el bien de sus representados y al partido liberal del mismo, porque cuenta con un diputado desligado completamente de compromisos extraños á nuestra comunidad política y porque de una vez se ha sacudido la pernicioso influencia que por tanto tiempo ha venido ejerciendo en aquella región el Sr. Orduña en todas las situaciones.

LA CUESTIÓN DEL DÍA

En nuestro número de ayer, nos hemos limitado á reseñar con la posible fidelidad la sesión celebrada por la Cámara de Comercio, para examinar un asunto tan complejo y tan delicado como el de la importación de los alcoholes alemanes.

La resolución de este problema es de tanta trascendencia, que en ella va envuelto el presente y el porvenir de una riqueza, cuya masa está representada por la exportación anual de 10.000.000 de hectólitros de vino, á cambio de la importación de su equivalencia en productos de otras clases, más el saldo metálico de las diferencias anualmente resultantes.

Esta sola consideración, unida á la importancia de los intereses agrícolas y mercantiles, comprometidos en este asunto, exige imperiosamente que todos, y especialmente la prensa, cooperemos en la pequeña medida de nuestro esfuerzo respectivo, al estudio de las soluciones propuestas, á fin de que la que en definitiva sea adoptada, revista todos los caracteres excepción hecha de los de la impremeditación y de la ligereza.

Este deber, común á toda la prensa nacional, es doblemente imperioso, para la que lleva la representación de una comarca que, como la de Alicante, representa por sí sola la sexta parte del movimiento total de exportación.

Es muy difícil, difícilísimo, emitir concepto propio en materia que, como ésta, trae divididos y encontrados á los sujetos más competentes en ella, así á los que derivan su experiencia de los conocimientos prácticos, como los que fundan sus opiniones en las observaciones de la ciencia.

El primer aspecto que el asunto presenta, está contenido en la siguiente pregunta: ¿el alcohol industrial importado de Alemania ó fabricado en cualquiera otra parte, conocido con el nombre vulgar de aceite de patatas y con la denominación técnica de alcohol amilico, es perjudicial para la salud pública ó es por el contrario inofensivo para ella?

Nosotros no podemos contestar á esta pregunta, porque troppezamos con autoridades que nos dan las respuestas más encontradas. El doctor Pastor considera esta clase de alcoholes como un tóxico terrible, como un agente seguro de embrutecimiento y de locura. El

mase al árbol, llevándose el escarabajo atado al extremo de un largo bramante.

A pesar de su repugnancia, y gracias á las violentas amenazas de su amo, Júpiter obedeció, llegando pronto á la principal ramificación del árbol, á setenta piés del suelo.

Entonces Guillermo le mandó seguir la rama más gruesa.

Pronto desapareció Júpiter por entre el follaje; y cuando pasó siete ramas, su amo le dijo que avanzara por la séptima tan arriba ó lejos como pudiera, y le manifestase si veía algo singular.

A vueltas con sus vacilaciones y dudas, pues la rama le parecía podrida, y halagado con la promesa de un durejo en plata, el negro se encaramó hasta el extremo de la rama.

—¡Oh, oh!—exclamó—Jesús y María!... piedad de mí. ¿Qué hay en este árbol?

—¡Bien di que hay!—gritó Legrand en el colmo de la alegría febril.

Júpiter se encontraba en presencia de un cráneo humano, sugeto con un grueso clavo, y descarnado por el pico de los cuervos.

Guillermo mandó pasar por el ojo izquierdo del cráneo el bramante que ligaba el escarabajo, haciéndole bajar á éste aplomado hasta tierra.

Obedeció el negro, y pronto el insecto se balanceó á pocas pulgadas del suelo.

Guillermo despejó el terreno; hizo llegar el escarabajo hasta tierra, y clavó un jaloncito de madera exactamente en el punto que tocó el insecto.

Sacando en seguida una cinta de su faltriquera, la clavó por un cabo al punto del árbol más próximo del jalón, la desenvolvió en la extensión de cincuenta piés, siguiendo la di-

doctor Utor, nos lo presenta como absolutamente inofensivo. La Academia de Ciencias de París, opina con el doctor Pastor; uno de sus miembros más importantes se coloca reueltamente al lado del doctor Utor. Es, pues, preciso, urgentemente preciso, que los sabios se pongan de acuerdo y que nos digan de una vez si el alcohol industrial es sencillamente un producto nada peligroso, ó si, por el contrario, debe proibirse como un elemento de intoxicación. En tanto que esto no suceda, la solución del problema será siempre deficiente, porque descansará sobre una base falsa.

Damos por resuelto este primer punto y concretemos el segundo. ¿Necesitan nuestros vinos ser encabezados para la exportación? Según unos es preciso hacerlo así para que no se tuerzan en la navegación. Según otros es forzoso tener su alcoholización hasta quince grados para que reúnan las condiciones exigidas por el mercado francés y alcanzar el precio necesario para cubrir su coste y gastos, dejando un pequeño y justo margen. Por nuestra parte no ponemos en duda ninguna de esas dos afirmaciones, pero recordando que las mismas personas interesadas contestan al primer extremo que para que el vino no se tuerza, basta que los trasportés, es decir, los envases sean cerrados herméticamente en el momento de darse por terminado el segundo período de fermentación. En cuanto á lo segundo, responden que si no todo el vino que se exporta alcanza los quince grados, una gran parte de él los reúne y el resto varía de los 12^o5 á los 13^o5, fuerza suficiente para que en combinación con los vinos franceses de cinco y de seis grados, dé por resultante el líquido á diez grados que apetece el consumidor francés. Lo único que sucedería es que el beneficio del exportador, en vez de alcanzar por ejemplo un seis por ciento, sería solamente de cuatro ó cinco y esto será una disminución de ganancia, pero de ninguna manera la ruina del exportador ni del agricultor.

Suponiendo que en lugar de esta divergencia, los franceses coincidiesen, juzgando necesario el encabezamiento, sería preciso resolver si para realizarlo es materia indispensable el alcohol alemán; habría que estudiar si sería suficiente el alcohol procedente de la quemazón del vino y si la industria nacional podría responder á esta necesidad, como ha respondido en otras épocas en que el alcohol amilico no era empleado, si bien es cierto que la exportación no alcanzaba entonces la misma importancia que ahora.

Partiendo de la base de que el desarrollo de la producción ha tomado tanto vuelo que resulta hoy muy superior á la suma de la exportación, más el consumo del país, hay quien afirma que la diferencia sería suficiente para producir el espíritu de vino necesario aun en el supuesto de necesitarse ocho hectólitros de vino para destilar uno de alcohol.

Estudiados estos interesantes problemas, quedan todavía por resolver otros dos.

¿Pueden denunciarse los tratados de comercio? ¿Puede ser conveniente esta denuncia? ¿Puede perjudicar á otros intereses tan respetables como los vitícolas? Hé aquí el primero de esos dos problemas, sin contar con que dentro de los tratados no se pueden recargar los alcoholes alemanes con derechos superiores á los que satisfagan, fiscalmente hablando, los productos similares del país.

El segundo problema es aún más grave, y consiste en la posibilidad de que las aduanas francesas impongan á todos nuestros vinos de quince grados el régimen del derecho alcohólico, considerándolos no como vinos naturales, sino como productos artificiales. ¿Se ha olvidado acaso la campaña por todos nosotros sostenida el año pasado para demostrar al gobierno francés, que la alcoholización de nuestros vinos era exclusivamente natural é

inofensiva? Nuestras exageraciones de entonces vienen hoy á ser castigadas con la exageración del extremo contrario.

Nos hemos limitamos á exponer hechos; toca ahora á los que se crean competentes para ello, formular las conclusiones.

F. DE FIGUERAS.

EXPOSICIÓN

La Cámara de Comercio de esta capital dirige al ministro de Estado, la siguiente:

«EXCELENTÍSIMO SEÑOR:

La Cámara de Comercio de Alicante, unida al gremio de exportadores de vinos de esta región, á V. E., respetuosamente expone: Que afectando directamente á esta comarca las medidas que el Gobierno de la nación estudia en estos momentos, referentes al uso de los alcoholes industriales, no puede prescindir de exponer su opinión ante el fundado temor de que aquéllas perjudiquen la inmensa riqueza que en esta provincia representa la exportación de vinos al extranjero.

Para que V. E. pueda apreciar la importancia que esta Cámara concede al asunto, baste consignar que por este puerto, y de esta provincia, sale la sexta parte próximamente de la total exportación de caldos de nuestra Península.

Mucho se ha declamado y se declama contra el uso de los alcoholes industriales, fundándose estas declamaciones en los informes de corporaciones y autoridades científicas que atribuyen á este producto de la destilación, condiciones tóxicas y perjudiciales á la salud pública, haciendo caso omiso de las opiniones, muy respetables también, que dentro de esas mismas corporaciones y academias se han emitido, enteramente contrarias á las conclusiones que como base de su argumentación, sientan como verdades inconcusas, los que combaten, con más apasionamiento que reflexión, el empleo de los alcoholes industriales.

Si realmente estuviera demostrado que los aguardientes de industria rectificadas, contienen los gérmenes de intoxicación que pretenden los que combaten su uso, la acción del gobierno sería llana y expedita, pues que el problema se hallaría resuelto, proscribiendo en absoluto su introducción y empleo en la Península; pero bien lejos de esto, en el transcurso de buen número de años que desapareció casi por completo de nuestro país la fabricación de los alcoholes de vino, habiéndose sustituido éstos por los aguardientes de industria, no hay un solo dato estadístico que demuestre con exactitud las alteraciones que en la salud pública hayan ocasionado los alcoholes industriales, limitándose los que los combaten, á señalar algún caso raro de enajenación producido no por el uso, sino por el abuso de las bebidas alcohólicas, casos que registra también la historia médica, en los tiempos en que no se conocían, ó por lo menos, no se aplicaban á los usos actuales los aguardientes de industria.

Sabido es, excelentísimo señor, que el alcohol de vino obtenido por las máquinas continuas llamadas Derosne, contiene todos los aceites esenciales del vino, que son tan nocivos como los llamados amilicos y que solo desaparecen por la rectificación; de la misma manera desaparecen de los alcoholes industriales rectificándolos.

Los siete millones de hectólitros de vino próximamente que se exportan de España á diversos países del globo, necesitan para su conservación, así como para darles las condiciones que exigen los mercados consumidores, un refuerzo por término medio de 2 por 100 lo que representa por sí solo el empleo de 150.000 hectólitros de alcohol á 95 grados, que

no puede suministrar en manera alguna la industria nacional en las condiciones actuales.

Además, para que su coste resultara doble próximamente al valor que hoy tienen los acoholes industriales fabricándolos exclusivamente con el producto de la uva, sería preciso que la primera materia se comprara tan excesivamente barata, que haría imposible de todo punto el cultivo de la vid.

No solamente el cosechero vería defraudadas sus esperanzas por lo que hace á las cantidades de vino dedicadas á la fabricación de alcoholes, sino que también costando mucho más el refuerzo de los que dedicamos á la exportación, necesariamente había de reducirse el precio de estos últimos vinos, si habíamos de sostener en los mercados extranjeros la concurrencia que nos hacen los demás países vitícolas.

Preciso será, pues, destruir la ilusión que acarician los que suponen que el mejoramiento de nuestra situación vitícola, depende principal, sino únicamente, de la elevación de los derechos sobre los alcoholes industriales ó sobre la prohibición absoluta de los mismos.

La fabricación de nuestros mistelas, tan apreciadas en el extranjero, exige un refuerzo por término medio de 20 por 100 para cortar su fermentación. Los aguardientes de industria rectificadas, han venido á prestar un gran concurso á esta industria, que no podría sostenerse si hubiera de pagar el alcohol á precios elevados.

Cierto es, excelentísimo señor, que algunas casas francesas, y algunas también, aunque pocas, españolas, aprovechando las ventajas que nos concede nuestro tratado de Comercio con la vecina República, se establecieron en nuestro país, cerca de la frontera de aquella nación, para introducir en Francia, con el nombre de vinos, líquidos que no contenían de vino sino el nombre, pero reforzados de 15 á 16 grados lo que en realidad constituía un fraude en perjuicio del fisco francés, con gran detrimento de la justa y merecida reputación de nuestros caldos; pero apercibido de tal abuso, aunque tarde, por nuestro daño el gobierno de la vecina República, le ha opuesto severo correctivo prohibiendo la entrada en Francia de vinos falsificados; y por su parte el gobierno de nuestro país debe vigilar escrupulosamente los embarques, impidiendo las falsificaciones que serían nuestro descrédito y ruina.

Entiende esta Cámara que la mejor protección que pueda prestar V. E. á la agricultura y á la industria nacionales, es la conservación de los actuales derechos sobre los alcoholes industriales, así como la facilidad que hoy ofrece su empleo, siempre y cuando no resulte, como no está demostrado, que su uso en las proporciones indicadas sea nocivo á la salud pública, reprimiendo con mano fuerte los abusos que en este punto se cometen en menoscabo de la reputación de nuestros vinos.

La Cámara de Comercio de Alicante, y los explotadores de vino de esta comarca, suplican á V. E. tome en consideración las razones que dejan expuestas, y confiadamente esperan hará justicia á sus deseos.»

SUETOS POLÍTICOS

Reproducimos con mucho gusto el siguiente suelto de nuestro colega *El Graduado*:

«Fina y correcta ha sido la forma empleada por el Sr. Valderrama en las últimas elecciones del distrito de Denia.

Esto que consignamos nosotros, es el eco de la opinión de todo el distrito, donde se ha visto á todos los electores trabajar con desahogo y sin la *sombra oficial*, por el candidato que les era más simpático.»

En efecto, nuestras noticias coinciden exactamente con las del diario republicano, y en verdad que el Sr. Valderrama ha dado pruebas de su inequívoca neutralidad y de su proceder correctísimo en las elecciones de Denia que acaban de tener lugar.

Felicitemos al señor Gobernador por su acertada conducta.

Nada de cuanto ha dicho nuestro apreciable colega *El Constitucional*, nos ha causado la extrañeza que el final de un suelto que publica en su número de ayer y que dice así:

«Desde cualquier puesto que nos encontremos, por supuesto, divorciados completamente de los hombres del fusionismo, lucharemos por la libertad y por la patria con el entusiasmo y el patriotismo que siempre nos distinguió, y de cuyas campañas dan fiel testimonio las páginas de nuestra publicación desde el advenimiento al estado de la prensa.»

Según esto, el diario aludido, vá á tomar otros derroteros, y puesto que se *divorcia completamente de los hombres del fusionismo*, debe hacer su profesión de fé para que sepamos cuál vá á ser en lo sucesivo su nueva bandera y doctrina.

¿Qué ha podido dar lugar á este cuarto de conversión?

Buen viaje, compañero.

ECOS LOCALES

Por la línea de Murcia, y procedente de Torrevieja, llegará hoy á esta capital la banda de música de las Casas de Misericordia de Murcia.

El día 12 de setiembre próximo, tendrá lugar ante el señor Comisario de guerra de esta plaza, y los de igual clase de Cartagena, Albacete y Castellón, así como el intendente de Valencia, el acto simultáneo de subasta para el suministro de las primeras materias que se necesitan en las factorías del distrito, desde el 1.^o de octubre próximo, hasta el 30 de setiembre del año siguiente, un mes después, si así conviene á los intereses del Estado.

En el tren correo de hoy, deben llegar á esta capital la aplaudida triple Srta Paoli, el eminente barítono Napoleón Verger, y el reputado maestro concertador, D. Pedro Urrutia. Son muchos los amigos particulares y aficionados al divino arte, que se proponen esperarlos en la estación.

Es posible que, antes de terminar la temporada de verano, pase algunos días en Alicante, el eminente compositor D. Emilio Arrieta, director de la escuela nacional de música y declamación.

De paso para Torrevieja estuvo ayer en Alicante el nuevo administrador de aquellas salinas, D. Bernardo Dessi, el cual tomará inmediatamente posesión de su destino.

Nuestro particular amigo D. Amando Alberola, en representación del que lo es también nuestro muy apreciable, el señor marqués de Lendines, ha regalado un buen número de bonitas plantas con destino á los jardines del paseo de la Esplanada, que se están arreglando.

El Alcalde Sr. Terol, está gestionando con una actividad, digna de todo aplauso, el saneamiento de la preciosa huerta de esta capital, mandando abrir nuevos cauces para dar curso al encharcamiento de las aguas, que se hace en varios puntos de aquélla.

rección marcada por el punto del árbol y el jalónico.

Entonces clavó otro jalón al extremo de la cinta; hizo de él el centro de un círculo de cuatro pies de diámetro, y ayudado por Poe y Júpiter, socavó ardorosamente el suelo.

Dos horas hacía que duraba aquel ansioso trabajo y no se encontraba el menor indicio de tesoro.

Legrand estaba desconcertado.

Sin decir palabra, Júpiter reunió los útiles, y aquellos tres hombres volvían á tomar el camino del Este ó del mar.

Pero apenas habían andado una docena de pasos, cuando Legrand se precipitó sobre Júpiter.

—¡Malvado!—gritó haciendo silbar las sílabas entre sus dientes.—¿Dónde tienes tú el ojo izquierdo?»

El pobre negro señaló con la mano su ojo derecho.

—¡Lo sospechaba!—exclamó Guillermo—¡Ea, aprisa! ¡es preciso volver á comenzar!»

Efectivamente, el negro se había equivocado: había hecho pasar el bramante del escarabajo por el ojo derecho, en lugar del izquierdo.

No hubo más remedio que comenzar la prueba otra vez; el primer jalón tuvo que clavarse varias pulgadas más al Oeste, y la cinta desarrollada marcó un nuevo punto, separando algunas varas, del sitio cavado anteriormente.

Volviose á trabajar con afán, y pronto aparecieron restos de esqueleto, botones de metal-diferentes monedas de plata y oro, y por último, un cofre de madera de forma oblonga, reforzado con planchas de hierro forjado. La

tapa estaba cerrada con dos cerrojos, que Legrand, con *indescriptible ansiedad*, descorrió rápidamente.

Lleno de incalculables tesoros estaba el cofre: 450.000 duros en moneda francesa, española, alemana é inglesa: 110 diamantes; 18 rubies; 310 esmeraldas; 21 záfiro y 1 ópalo; una enorme cantidad de ornamentos de oro macizo, sortijas, pendientes, cadenas, 85 crucifijos de oro, 5 incensarios, 107 magníficos relojes, en fin, un valor de millón y medio de duros.

Todas aquellas riquezas se fueron trasportando poco á poco á la cabaña de Legrand.

Poe moría de impaciencia por saber cómo su amigo había venido en conocimiento de aquel tesoro, y Guillermo se apresuró á referirsele.

El precedente relato no puede dar al lector más que una idea imperfecta del génio del novelista. Yo no he podido pintaros la excitación enfermiza de Guillermo durante aquella noche; el descubrimiento de este tesoro es poco más ó menos como todos los descubrimientos de este género que hayáis podido leer: fuera del espectáculo del escarabajo y del cráneo, nada ofrece de nuevo.

Pero llegamos ahora á la parte pintoresca y singular de la novela, emprendiendo la serie de deducciones que condujeron á Guillermo al descubrimiento del tesoro.

Comenzó por recordar á su amigo aquel tosco diseño del escarabajo trazado en su primera visita, y que resultó representar un cráneo humano.

El dibujo estaba trazado en un pedazo de pergamino muy delgado.

Véase ahora de qué manera y en qué cir-

constancias había Guillermo recogido aquel pergamino... en la punta de la isla cerca de los restos de una barca naufragada, encontró el día mismo en que descubrió el extraño escarabajo, el pergamino con que envolvió el insecto, como lo hubiera hecho con un pedazo cualquiera, sin mirarlo.

Los despojos de aquélla catástrofe excitaron su atención y recordó que el cráneo era el conocido emblema de los piratas.

Tenía ya dos eslabones de una cadena.

Pero si este cráneo no existía en el pergamino en el momento en que Guillermo dibujó el escarabajo, ¿cómo se encontraba después al entregar el papel ó vitela á Poe?

En el momento en que éste iba á examinarlo, el perro de Guillermo se echó jugando sobre Poe.

Este al separarlo con la mano, acercó al fuego el pergamino, y el calor de la llama, á consecuencia de una preparación química, hizo renacer el dibujo del cráneo hasta entonces invisible.

Habiendo marchado su amigo, Guillermo examinó otra vez el pergamino, lo sometió á la acción del calor, y vió aparecer en un ángulo diagonalmente opuesto al que tenía trazado el cráneo, una figura que representaba un cabrito.

¿Qué relación existe entre piratas y cabrito? Vamos á verlo...

Hubo en otro tiempo cierto capitán Kidd (1), (*kid* en inglés significa cabrito) que dió mucho que hablar.

(1) Este pirata realmente ha existido. Cooper hace frecuentes alusiones al mismo en sus novelas.

¿Por qué no podía ser aquella figura su forma logográfica, y el cráneo humano llenar las veces de sello ó estampilla?

Guillermo, pues, se sintió inducido á buscar el texto de una carta entre el membrete y la firma. Pero el texto parecía faltar completamente.

Mientras tal examen practicaba se le agolpaban á la memoria las historias y arriesgadas empresas de Kidd; recordaba que el capitán y sus compañeros habían enterrado, al decir de mucha gente, enormes sumas procedentes de la piratería, en algún puerto de la costa del Atlántico.

Debía existir, de consiguiente, el tesoro todavía de su depósito; porque de no ser así, los rumores actuales no habrían tenido fundamento.

A la postre de todas esas consideraciones, Guillermo adquiere la convicción de que aquel pedazo de pergamino contenía la indicación del lugar de este depósito.

Limpio la vitela de todo polvo y materia mugrienta con el mayor cuidado; luego la colocó en una cacerola, y puso la cacerola sobre ascuas encendidas.

Al cabo de unos minutos comenzó á ver que el pedazo de vitela se salpicaba en varios puntos con signos que parecían guarismos trazados en líneas.

Volvió á calentarla con febril afán, y pronto vió salir caracteres toscamente trasados en color rojo.

Una vez hubo referido todo eso á Poe, Guillermo le entregó el pergamino que contenía los siguientes renglones:

Muchísimas veces nos hemos ocupado de este importante asunto, poniendo de manifiesto los extragos y males que un punible abandono venía acarreado á los moradores de aquella riquísima huerta, y por fin hemos sido atendidos por esa autoridad, que tan celosa se muestra por todo aquello que viene á redundar en beneficio de sus administrados.

Pero por mucha que sea la voluntad y por mucho que haga el Sr. Terol, no creemos que pueda exterminar por completo la causa que tantos males acarrea, porque las atribuciones y los medios que pueda darle su autoridad no alcanzan á tanto, y así pues, ya que se ha entrado en el buen camino, no debe dejarse el asunto sin quedar terminado, y al efecto, ya que no por otro motivo, á lo menos por la atendible razón de la salud pública, debe obligarse al Sindicato de riegos que practique, á su debido tiempo, si ahora no se creyese oportuno, una munda general de los acueductos, á fin de evitar remansos de aguas y emanaciones palúdicas.

Está siendo objeto de muy favorables comentarios el celo y actividad que viene desplegando el presidente de la Comisión municipal de ornato, nuestro querido amigo y correligionario D. Carlos Barrera, para la terminación completa del paseo de la Esplanada.

Verdaderamente llama muchísimo la atención que en ocho días se haya transformado de un modo tan radical una extensión de doscientos metros, convirtiéndola de árida é inculta en un ameno y bellísimo jardín con todos sus accesorios de verjas, bancos y alumbrado de gas.

Aplaudimos sinceramente el interés y eficacia del Sr. Barrera, que siguiendo por esa senda conquistará las simpatías y el aprecio del vecindario entero.

Ayer tarde estuvieron á punto de ser atropelladas por un coche varias personas muy conocidas en esta capital, que iban por una de las aceras de la calle de la Victoria.

Como estos accidentes vienen repitiéndose con escandalosa frecuencia, llamamos muy seriamente la atención de las autoridades, para que imponga un severo castigo al inspector de carruajes, funcionario que parece imaginario, á quien solo conocerá el pagador del Ayuntamiento, pues los demás habitantes de la ciudad tenemos la seguridad de que no le han visto jamás la cara.

También cabe poca responsabilidad por los abusos que denunciamos á los guardias municipales de servicio, que miran impasibles las infracciones de los reglamentos de policía urbana.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y correligionario, D. Vicente Sorribes.

La brillante banda del regimiento de Teatín es probable que tome parte en las fiestas que comenzarán hoy en esta capital.

Ayer no hemos recibido la acostumbrada correspondencia de nuestro corresponsal madrileño, Pío Gil.

Ignoramos la causa de esta falta.

Ha salido para Barcelona, con objeto de tomar posesión del cargo de segundo jefe de la intervención de Hacienda de aquella provincia, nuestro querido amigo D. Miguel Jimenez de Cisneros, á quien tuvimos el gusto de estrechar la mano á su paso por esta capital.

Según parece se ha conseguido organizar el riego de los jardines de la Esplanada, utilizando las aguas de la fuente de la plaza de San Francisco, con lo cual podrán dichos jardines prosperar más que hasta ahora.

La Gaceta del lunes publica la ley fijando en 100 022 hombres la fuerza del ejército activo de la Península para el año económico de 1887 á 1888, y ordenando que la fuerza de los ejércitos de Ultramar sea de 19.858 hombres para Cuba, 3.160 para Puerto-Rico y 8.753 para Filipinas.

TRIBUNALES

Por sentencia de la Sección segunda de la Audiencia de lo criminal, ha sido condenado Juan Román Sánchez, como autor del delito de amenazas al Director del correccional de Monóvar, á la pena de seis meses y un día de arresto mayor y accesorias.

Ha sido nombrado juez de primera instancia de Novelda, D. Indalecio Villaverde, que desempeñaba igual cargo en Archidona.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Por la Guardia civil del puesto de Callosa de Segura, ha sido detenido el vecino Francisco Guillen Ripoll, por haber causado una herida en la cabeza á su convecino Manuel Berná.

Se anuncia el próximo casamiento de una señorita muy conocida y que hace algún tiempo reside en Orihuela, con un joven abogado, proponiéndose pasar la luna de miel en Daya Nueva.

El domingo último y á eso de las doce del día, se inició un incendio en el local que ocu-

pa la sociedad Casino de Jijona, el cual fué sofofado á la una, sin que hubiese que lamentar desgracia alguna.

Se ignora la causa del siniestro.

En la noche del 1.º del actual se declaró un violento incendio en una casa del pueblo de Villena, sin que ocurriese ninguna desgracia personal.

En la noche del domingo fué hallado en una calle de Aspe, Manuel Cerdán Pérez, el cual tenía una herida menos grave sobre el cuerpo de la novena costilla, sin que hasta la fecha se haya podido averiguar quién sea el autor de este hecho.

Ha sido nombrado administrador interino de tabacos de Orihuela, D. Sixto Balaguer y Murcia, habiéndole hecho entrega de las existencias habidas en dicha administración, el delegado del Banco, Sr. D. Francisco Germán.

Noticias recibidas de Almoradí, dan cuenta de la extraordinaria animación que ha habido en la feria y toros de aquella villa.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El carácter de las personas

Mr. Galtón, de la Sociedad Real de Londres, usa hace años un ingenioso procedimiento para estudiar los fenómenos de la herencia. Por medio de la prensa se dirige al público ilustrado, y le suplica que en forma confidencial le envíe, el que lo desee, antecedentes de su propia familia, estatura de sus individuos, semejanzas y diferencias que los distinguen, etcétera. Cuando ya está en correspondencia con los que buenamente quieren entablarla, monseñor Galtón les manda cuestionarios, y cuando los recibe contestados, los despoja de la broza que contienen, y con los elementos útiles hace sus estudios. Gracias á este método, pudo el año pasado establecer una ley muy interesante sobre la herencia de la estatura, y ha podido ahora fijar algunas reglas sobre el carácter moral.

De los antecedentes que ha examinado, y que ascienden á 2.000 personas de ambos sexos, resulta que, de cada cien individuos, 48 tienen en términos generales «buen carácter, y 52 malo.» Sin embargo, la mujer de buen carácter está en más proporción que los hombres, á lo menos en Inglaterra, pues de cien mujeres, 54 son buenas.

Estas cifras pudieran parecer exageradas á todo el que recuerde por experiencia propia la poca frecuencia con que ha encontrado un verdadero buen carácter, uno de esos caracteres bondadosos, que parece que rodean de una aureola la fisonomía de quien los posee; pero es que dentro del «buen carácter» hay una infinidad de matices, á los que se refieren las cifras apuntadas.

Los epítetos aplicados á los caracteres considerados por Mr. Galtón como desagradables, son muy variados: acrimonioso, agresivo, caprichoso, susceptible, egoísta, ágrío, pendenciero, colérico, impaciente, contrariado, despótico, pretencioso, violento, sombrío, duro, celoso, obcecado, irritable, moroso, injusto, gruñón, desigual, vengativo, etc., etc. Los calificativos aplicados á los caracteres buenos, son: amable, calmoso, paciente, igual, indulgente, dulce, plácido, alegre, conciliador, etc., etc.

Inútil insistir, dice Mr. Galtón, señalando la importancia de estos estudios sobre el enorme total de pesares, de infortunios domésticos, de enemistades sin motivo serio, de odios y de dramas que resultan de los caracteres primeramente enumerados; y al contrario sobre la dicha, la paz, la tranquilidad que gozan en el hogar los individuos clasificados en el segundo grupo. Pero estas consideraciones, por interesantes que sean, no constituyen el objeto principal del estudio de Mr. Galtón, que ha querido especialmente estudiar la influencia de la herencia, pues si la educación influye en el mejoramiento del carácter, éste depende, en primer término, de la herencia, como lo demuestra el hecho de acusarse el carácter del individuo en la primera infancia.

El resultado á que llega Mr. Galtón, es que con el carácter no ocurre lo que con la estatura, que presenta siempre el término medio de la estatura de los ascendientes de una familia tomada en conjunto. El carácter es mucho más individual; en unos procede de la línea paterna y en otros de la materna. No habiendo influencia común, los caracteres de una familia, serán tan variados como los de sus antepasados; el número de buenos y malos caracteres se regulará por el azar, como los juegos de cartas. Pero se debe tener en cuenta cierto número de otros factores importantes.

Entre hermano y hermano hay una tendencia á «parecerse» que se debe no á la fusión de particularidades hereditarias, si no al predominio muy marcado de un ascendiente. Las influencias del medio que les son comunes puede ejercer en ellos una acción general, pero á veces obran en sentido contrario, y acentúan las diferencias en lugar de borrarlas.

Por ejemplo, si un individuo de una familia es dulce y conciliador, otro encontrará en el mismo medio ocasión de desarrollar una tendencia despótica.

En una serie muy completa de observaciones relativas á gemelos perfectamente idénticos á simple vista, Mr. Galtón ha descubierto siempre que uno de los gemelos domina al otro. También ha observado Mr. Galtón cómo

en una familia se establece la tiranía de uno de sus individuos. Esta tiranía se basa casi siempre sobre el hábito de hacerse, el que la ejerce, perfectamente desagradable á su familia, si ésta intenta resistir la influencia del tirano. Muchas mujeres gobiernan á su marido por este procedimiento, teniendo siempre á su alcance una escena de lágrimas ó de nervios con que acabar el sainete.

El estado de la salud, la edad, las preocupaciones, tienen también notable influencia en el carácter.

Por último, de los antecedentes clasificados por Mr. Galtón, resulta que muchas gentes aparentan gran dulzura cuando en realidad tienen un carácter violento, conocido solo de las personas de su intimidad.

Las suegras y las novias constituyen casi por completo esta clase de caracteres, seudobuenos, cuyas apariencias sostienen por todos los medios imaginables hasta el día de la boda.

Todo esto constituye á complicar el problema abordado por Mr. Galtón, pero también lo hace más interesante.

SECCIÓN DE ESPECTACULOS

Es casi seguro que en la noche del día 5 se efectúe en los salones de la Audiencia, el baile de confianza organizado por algunos jóvenes muy conocidos en esta capital.

Hoy darán comienzo las fiestas en honor de la Virgen de los Remedios, patrona de Alicante.

He aquí el programa correspondiente al día de hoy:

A las nueve de la noche tendrá lugar una gran retreta por las cuatro bandas militares, entre las que figuran la del Regimiento de Teatín que guarnece esta plaza y la de la Beneficencia de Murcia, recientemente premiada en Madrid, las que recorrerán las principales calles de la población, situándose después en la plaza de Alfonso XII, donde ejecutarán las más escogidas piezas de su repertorio.

Para celebrar la alborada del día de la Patrona de Alicante, á las doce de la misma noche habrá repique general de campanas; en las torres de las Casas Consistoriales se dispararán vistosos fuegos artificiales, destacándose aquellas entre luces de bengala, mientras que en un elegante y vistoso pabellón se efectuará un Concierto vocal é instrumental, tomando parte en él una orquesta, las bandas militares, algunos profesores y los alumnos de la escuela municipal de música.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL

DE ALICANTE

A las seis de la tarde del día 5 de los corrientes saldrá de la colegiata de San Nicolás, la procesión de Nuestra Señora de los Remedios, recorriendo las calles de los Angeles, Méndez Níñez, Mayor, Lonja de Caballeros, plaza y calle de las Monjas, Montegón, San Nicolás, Virgen de Belén, Santos Médicos, plaza de San Cristóbal y calle de Labradores.

Lo que se pone en conocimiento de los habitantes de esta ciudad, rogándoles concurrir con antorcha ó vela al expresado acto, y que adornen las fachadas de sus casas los vecinos de las calles que recorre la procesión.

Alicante 2 de agosto de 1887.—El Alcalde, Rafael Terol..

CASIMIRO ESTEVE

DROGUERIA PARA ARTES Y PAPELES PINTADOS desde 37 cts. de peseta rollo de 8 metros

Diez mil rollos de papeles pintados, última novedad, de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, nuevas remesas cada trimestre.

Transparentes de varias dimensiones y elegantes dibujos.

He recibido una partida de finísimo hule blanco, imitación á damasco, de muy buenos resultados para manteles; también los hay para coches y tapetes en clases variadas.

Los señores profesores y aficionados á las bellas artes, encontrarán en esta casa lienzos preparados, desde 45 centímetros, á dos metros ancho; colores en tubos, pinceles, cuchillos, paletas, secantes y barnices especiales para cuadros.

Especialidades en pinturas molidas al aceite, sistema inglés; colores en polvo de todas clases, aceites de linaza, barnices y brochas.

Oro en panes y purpurinas. Gran surtido de calcomanías para adornar camas y otros objetos. Gomas lacas, grasillas, espíritus, pulimentos, colas, gelatinas y demás artículos para artistas y oficios.

Los maestros de obras y albañiles, además de los colores de uso, tienen aquí el *jaboncillo extra* para blanquear y portland inglés.

FIJARSE.—Casa especial en todo cuanto se necesita para las artes, pintura y decorado de habitaciones, buques y carruajes; pues dedicada exclusivamente á estos artículos, no cabe ninguna clase de competencia, no solo en precios, sino en calidad.—Calatrava, 7, Alicante.

Subasta

Queda suspendida la anunciada para el día 1.º de los corrientes de la venta de los terrenos de Saladares del término de Elche, dándose á conocer al público cuando haya de vetificarse.

CEPA CONDOMINA

VINO MESA

Precio; 60 cts. 3/4 litro.—Con casco 85 cts. PUNTOS DE VENTA.—Pedro Herrero, tienda del maestro Capilla.—Bazar Miró.—Antonio Bernacer, tienda del Gato.—Juan Paredes, restaurant del Casino.—Agustín Irlas, San Ildefonso, 10.

Aviso

Se venden solares en el nuevo barrio de obreros situado en el *Plá del Bon Repós*, á razón de 1'50 pesetas el metro cuadrado, pudiéndose efectuar el pago en seis plazos y cinco años. Para más pormenores dirigirse á don Juan Aquilina, calle de Labradores, número 19 y Angeles, número 20.

Compra

Se desea hacerlo de una mesa de escritorio de las llamadas de ministro. Darán razón en la imprenta de este periódico.

SALVAD A VUESTROS HIJOS

DE LOS

ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN con la CREMA INFANTIL

DEL

DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

VEASE el anuncio de la cuarta plana *Venta á plazos.*

Teneduría de libros por partida doble, método Gallur, se halla de venta en las librerías de los señores Carratalá, Martínez sucesor de Gosart y Reus, á 5 pesetas ejemplar.

Para los señores libreros de la capital y demás puntos de España se le hará una rebaja para su comisión dirigiéndose á su propietaria D.ª Asuncion Carratalá, calle del Cid, núm. 8.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.	4'96		
Mar. Cette		4'96 1/4		
Havre		4'96 1/2		
Madrid		118		
Barcelona		par		
Cádiz			114	
Málaga			114	
Sevilla			114	
Valencia		118		
Murcia				
Orihuela				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Esteban. SANTO DE MAÑANA.—Santo D. de Guzmán

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE „LA TARDE“

Madrid 2 (2 t.).—Salido Cánovas Suiza. Insístese Salamanca no marchará á la Habana.

Cassola se ha encargado del ministerio de Marina por ausencia del ministro del ramo. Madrid 2 (2'15 t.).—Triunfo Romero Paz Denia.

Moret inaugurará la exposición marítima que ha de celebrarse en Cádiz.

León y Castillo regresa el viernes. Madrid 2 (3 t.).—Celebada conferencia particular con López Domínguez.

Desconfianza de que alcancen el poder los reformistas. Nada de orden público. Carencia de noticias.

DEL CASINO

Madrid 2 (7'15 t.).—Inevitable duelo pistola Ferry Boulanger, hoy llegarán Paris. León regresará 9 10 Bolsa, 65'50.

DE LA CÁMARA DE COMERCIO

Madrid 2 (6 t.)

Cotización de hoy

Paris	4'96.
Londres	47'25—47'40 dinero.
Perpétuo interior	65'50.—65'40.—66'60.
Amortizable	83'10.
Hipotecarios, Cuba	102'60.
Carpetas, idem	95'60.
Banco de España	402.
Tabacaleras	118

SERVICIO PARTICULAR DE „EL LIBERAL“

Madrid 3 (2 m.).—León no regresa hasta día 10.

Dícese dictaráse orden autorizando expendedores alcoholes vendan existencias.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferceja, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los oeligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL
26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.
Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.
Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.
Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

Juan Martínez Beneyto y Compañía

MADRID.—Fuencarral, 105, segundo, derecha.—MADRID

El Monitor Español

Guía auxiliar de la Banca, del Comercio, de la Magistratura, de la Administración, de la Agricultura, de las Artes, de las Ciencias, de las letras, etc., con anuncios de todas las industrias nacionales y extranjeras para el año 1888.

Valencia, Alicante, Castellón de la Plana
é Islas Baleares

Precio para los suscritores, 8 pesetas ejemplar.—En venta, 10 idem.
No se cobra nada adelantado.—Se remiten prospectos á todo el que o solicite.—Administración Central, San Fernando, 23, Alicante.

AL PUBLICO

Hemos visitado el antiguo y acreditado establecimiento de espejos de don José Reus y Román, el cual acaba de recibir un completo y variado surtido en cromos y oleografías de gran novedad, entre otros los Comeneros de Castilla, copia del original que existe en el Real museo de Madrid, San José, copia de Murillo y otras varias de muy celebrados autores.

En molduras ha recibido más de dos mil de diferentes clases y todas de alta novedad á precios sumamente increíbles; en cristales de varias clases, de colores, muselinas, rayados, mate y cuanto se desee en este artículo, ha recibido una gran remesa.

Lunas, espejos, muebles dorados, cornucopias, galerías y alzapauos, tiene gran novedad de las mejores fábricas de París, Berlín y Venecia, todo de mucho gusto y á precios sumamente ventajosos que puede competir con las mejores casas de España.

Aconsejamos á nuestros amigos visiten el local, Pórtico de Ansaldo, 4, y quedarán convencidos de cuanto dejamos dicho.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza, Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Almacenes de hierro y ferretería

DE

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

Papeles pintados

CALLE DE LOS ANGELES, NÚMERO 20.—ALICANTE

Gran variedad en toda clase de papeles pintados y demás objetos propios para el decorado de habitaciones.

Última novedad en dibujos; precios económicos, desde 40 céntimos de peseta el rollo, en adelante.

Para que el público pueda apreciar lo económico que resulta al empapelado de habitaciones, á continuación se fijan los precios por metro cuadrado, incluso la comunicación:

Con papeles desde 40 céntimos á 5 pesetas.

A la inglesa desde 35 céntimos á 1'50 pesetas metro cuadrado.

A cuadro por fachada desde 45 id. á 1'55 id. id. id.

A varios cuadros por id. id. 55 id. á 1'65 id. id. id.

NOTAS.—Este establecimiento facilita operarios para la colocación de papeles y decoraciones.

Los empapelados de decoraciones y combinación á precios convencionales.

CASA DE COMISIÓN
CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS
J. MALUENDA VICENC
EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, París y otros puntos de Francia.

GRANDES NOVEDADES
EN
PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que este casa lleva en el negocio, sus estensas relaciones con las más acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engrandado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

VENTA A PLAZOS

LA PRIMITIVA ALICANTINA

FABRICA DE SOMMIERS

DE

MIGUEL BON,

Mayor 56 y Lonja Caballeros 4, dup.º

Deseo el dueño de este Establecimiento corresponder al favor que le público le dispensa y venciendo las dificultades que para este objeto se presentaban, ha conseguido encontrar el medio de que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con el abono de pequeñas cantidades, ya semanales ó mensuales, un sommier, mueble tan elegante en la cama, como útil y cómodo, puesto que reúne á la vez solidez, limpieza y un considerable ahorro en los útiles que hasta ahora se empleaban en las camas.

Con el abono, pues, de 2'50 pesetas semanales ó 10 pesetas mensuales, hasta su completo pago, puede adquirirse un sommier de cualquier sistema, confeccionado con la perfección y economía que esta fábrica tiene acreditado.

Mayor, 56 y Lonja de Caballeros, 4, duplicado.

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSE REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanias, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

LA

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP.BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Girona)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR

EN 1373

Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR.PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la carie fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antídotica y útil preparación como el mejor curativo y unico preservativo de las Afecciones dentarias. »

Casa fundada en 1897. SEGUIN 3, Rue Hugonnet, 3 BORDEAUX
Agente General: SEGUIN BORDEAUX
Deposito en todas las Farmacias y Droguerías Etrangeras.



GRAN PERFUMERIA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERIA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRIFICO

El nunca bien ponderado élixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y los polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. Richard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras,

QUINCALLA

Bañones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

Recompensa de 16,600 francos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroché no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroché en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán grátis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.